SPD-Fraktion im Gonsenheimer Ortsbeirat



12.04.2024

Ortsverwaltung Gonsenheim Ortsvorsteherin Frau Sabine Flegel Rathaus 55124 Mainz

Anfrage der SPD-Fraktion zur Sitzung des Ortsbeirates am 23.04.2024

Sachstand Radnetz Mainz – Bürgerbeteiligungsverfahren

In der Sitzung am 16. März 2021 wurde im Gonsenheimer Ortsbeirat mehrheitlich ein Antrag zur Umsetzung eines Radverkehrskonzeptes für den Stadtteil Mainz-Gonsenheim verabschiedet (Vorlage 0425/2021). Grundlage des Konzeptes ist die Studie "Gonsenheim setzt aufs Rad – Stadtteilkonzept für Mainz". Im Rahmen einer Berichterstattung in der Ortsbeiratssitzung am 22. Juni 2021 wurde von der Verwaltung darauf hingewiesen, dass das vorgelegte Radkonzept in die Planungen für ein gesamtstädtisches Netz einfließen werde und wie im Antrag gefordert, die Beteiligung des Ortsbeirates sowie der Bürgerinnen und Bürger berücksichtigt werde. Im Juni 2022 beschloss der Stadtrat Mainz, dass das "Rad Netz Mainz" unter Einbindung der Ergebnisse des "Mapathon Mainz" und der Beteiligung von Bürgerinnen und Bürgern sowie Interessensverbänden sowohl im Arbeitsprozess als auch bei den umzusetzenden Maßnahmen zu entwickeln sei.

Wie wir vor kurzem der Presse entnehmen konnten, wird die Erarbeitung des Rad-Netz-Mainz von dänischen und niederländischen Experten begleitet. Eine erste Bürgerbeteiligung könnte im Mai/Juni 2024 stattfinden, die Fertigstellung des Konzepts sei für das Frühjahr 2025 vorgesehen.

Wir fragen die Verwaltung:

- 1) Welche kurz- und langfristigen Planungen sind grundsätzlich für das "Rad Netz Mainz" vorgesehen?
- 2) Wie fließen die Anregungen, Ideen und konkreten Umsetzungsvorschläge des Gonsenheimer Radkonzepts in die Planungen ein?

- 3) Wer richtet die Bürgerversammlungen aus, wer wird beteiligt und welche Informationen werden zu Grunde gelegt?
- 4) Wann findet eine Bürgerversammlung für Gonsenheim statt?
- 5) Wird der Ortsbeirat vorab inhaltlich über die Bürgerversammlung unterrichtet?

Darüber hinaus bitten wir die Verwaltung, den Ortsbeirat über die aktuellen und geplanten Standorte der Radbügel zu informieren.

Für die SPD-Fraktion
Gudrun Schneider-Bauerfeind
Fraktionsprecherin